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«РБК» 

Путин: Ущерб от санкций против России понесут те, кто их введет 

Президент России Владимир Путин считает, что тем, кто предлагает ввести 

против России какие-то экономические санкции, стоит сначала подумать о том, как 

это отразится на них самих. 

"Конечно, в современном мире, когда все взаимосвязано и все друг от друга 

зависят, так или иначе можно нанести какой-то ущерб, но это будет взаимный ущерб. 

И об этом нужно подумать", - заявил президент на состоявшейся сегодня пресс-

конференции. 

http://top.rbc.ru/economics/04/03/2014/909065.shtml  

 

 «РИА Новости» 

Глазьев: санкции ЕС против РФ приведут ЕС к экономической 

катастрофе 

Экономические санкции со стороны ЕС против России обернутся для Европы 

экономической катастрофой, заявил в интервью РИА Новости советник президента 

Сергей Глазьев. 

"Если говорить об экономических санкциях со стороны ЕС, то для них это вовсе 

обернется экономической катастрофой, поскольку прекращение поставок российского 

газа не может быть компенсировано в обозримом будущем, это будет означать рост 

цен на энергоносители в Европе, что выгодно американцам", — отметил Глазьев. 

http://ria.ru/economy/20140304/998058527.html#ixzz2uz4XSSD3   

http://top.rbc.ru/economics/04/03/2014/909065.shtml
http://ria.ru/economy/20140304/998058527.html#ixzz2uz4XSSD3
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«РИА Новости» 

РФ при введении санкций будет развивать собственную 

промышленность 

Россия в случае введения США экономических санкций будет развивать 

собственную промышленность и электронику, заявил первый зампред комитета 

Госдумы по международным делам Леонид Калашников (КПРФ). 

Ни от хорошей, что называется, жизни, но, по крайней мере, мы наконец-то от 

нефти перейдем к отраслям промышленности, которые оставались на заднем плане. 

Отдаленные перспективы этого санкционного давления заключается в этом, я 

надеюсь, для России, — сказал РИА Новости Калашников. 

http://ria.ru/economy/20140304/998080372.html#ixzz2uzpeKq5a   

 

«Коммерсант» 

Рынок обнажил дно  

 Крымский кризис обвалил рубль и акции. "Черным понедельником" обернулось 

для российского финансового рынка обострение ситуации в Крыму. Фондовые 

индексы рухнули на 11-12%, курсы доллара и евро обновили исторические 

максимумы. Расходы ЦБ на поддержку национальной валюты составили не менее $8 

млрд за один день. На 1,5 процентного пункта Банк России поднял ключевую ставку, 

по мнению первого зампреда ЦБ Ксении Юдаевой, это может привести к повышению 

курса рубля в среднесрочной перспективе. Впрочем, для бюджета рыночные потери 

могут привести к росту доходов в размере 1,25 трлн руб. (или 1,8% ВВП), что весьма 

актуально в условиях низких темпов роста российской экономики. 

http://195.68.141.146/docsearch/2422280   

 

«Известия» 

Цена на газ для населения в регионах может вырасти в 1,5 раза 

 Минэкономразвития предлагает поэтапно поднять тариф на транспортировку 

газа в 3,5–5 раз. К президентской комиссии по ТЭКу, на которой планируется 

обсуждать ценообразование на газ на внутреннем рынке, Минэкономразвития 

подготовило пакет своих предложений о реформировании в этой области. Среди 

предложений министерства — поэтапное увеличение тарифов на транспортировку 

газа по областным газораспределительным сетям (ГРО) в 3,5–5 раз. 

http://izvestia.ru/news/566839  

http://ria.ru/economy/20140304/998080372.html#ixzz2uzpeKq5a
http://195.68.141.146/docsearch/2422280
http://izvestia.ru/news/566839
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«Ведомости» 

США замораживают контакты с Россией в сфере двусторонней 

торговли и инвестиций 

Это решение Управления торгового представителя США уже скажется на 

ближайшей встрече о вступлении Казахстана в ВТО; о приостановке сотрудничества с 

Россией объявил и Пентагон. 

Соединенные Штаты приостанавливают намечавшиеся контакты в сфере 

двусторонней торговли и инвестиций с правительством России, заявило Управление 

торгового представителя США. Об этом сообщает Reuters cо ссылкой на слова 

представителя ведомства. Он уточнил, что речь идет о диалоге, который был частью 

усилий, направленных на углубление торговых и деловых связей. Это решение 

скажется на запланированной в Вашингтоне встрече с участием представителей США, 

России, ЕС и Казахстана о вступлении Казахстана в ВТО. Как сообщает Reuters, ЕС и 

Россия не примут участия в этих переговорах. Ранее сообщалось, что принять в них 

участие должны были представители Россельхознадзора, которые получили отказ от 

американской стороны накануне вылета. Также представитель Офиса сказал, что 

приостанавливаются и переговоры России и США по типовым договорам о 

двусторонних инвестициях. 

http://www.vedomosti.ru/companies/news/23545111/ssha-zamorazhivayut-kontakty-s-

rossiej-v-sfere-dvustoronnej  

 

«Прайм» 

Росстат: инфляция в России в феврале составила 0,7%, годовая 

ускорилась до 6,2% 

Инфляция в России в феврале 2014 года составила 0,7% против 0,6% в феврале 

прошлого года, сообщает во вторник Росстат. Таким образом, инфляция оказалась в 

рамках прогнозов Минэкономразвития. 

http://www.1prime.ru/macroeconomics/20140304/779498365.html  

 

«Деловой квартал» 

Фонд развития интернет-инициатив открывает заочные 

акселераторы в шести городах России 

Фонд развития интернет-инициатив (ФРИИ) объявляет об открытии заочных 

акселераторов в Екатеринбурге, Казани, Краснодаре, Москве, Новосибирске и Санкт-

Петербурге. 

http://www.vedomosti.ru/companies/news/23545111/ssha-zamorazhivayut-kontakty-s-rossiej-v-sfere-dvustoronnej
http://www.vedomosti.ru/companies/news/23545111/ssha-zamorazhivayut-kontakty-s-rossiej-v-sfere-dvustoronnej
http://www.1prime.ru/macroeconomics/20140304/779498365.html
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Участники заочной программы акселерации получат доступ к локальным и 

федеральным экспертам, рабочее пространство на льготных условиях, персонального 

трекера, прошедшего сертификацию в московском акселераторе Фонда, и 

возможность по итогам акселерации попасть в очный акселератор ФРИИ. Каждый 

региональный партнер дополнительно предлагает проектам свой пакет услуг: от 

бухгалтерской поддержки до индивидуальных консультаций с менторами. 

http://kazan.dk.ru/news/fond-razvitiya-internet-iniciativ-otkryvaet-zaochnye-akseleratory-v-

shesti-gorodax-rossii-236836646#ixzz2uz5BgNGr  

 

«Татцентр» 

В 2013 году в Татарстане прямые иностранные инвестиции упали 

примерно на $100 млн 

По предварительной оценке Агентства инвестиционного развития РТ, в 2013 

году прямые иностранные инвестиции в Татарстане упали примерно на $100 млн. Об 

этом сегодня на брифинге в кабмине РТ о проведении II Международного форума 

"Invest in Tatarstan – 2014" сообщил глава ведомства Линар Якупов. 

Он уточнил, что в прошлом году общий объем иностранных инвестиции 

превысил $1 млрд, из которых прямые иностранные инвестиции составили более 

половины всех денег. Точные цифры Якупов пока не называются, так как годовые 

отчеты до данного момента не поступили. По предварительным данным, в 2013 году 

порядка 80% прямых иностранных инвестиций приходятся на ОЭЗ "Алабуга". 

http://info.tatcenter.ru/news/134059/  

 

«Бизнес онлайн» 

В состав созданного наблюдательного совета ОЭЗ «Иннополис» 

вошли 13 человек 

Приказом министерства экономического развития РФ №58 от 12 февраля 2014 

года утвержден состав наблюдательного совета особой экономической зоны технико-

внедренческого типа «Иннополис». 

Наблюдательный совет ОЭЗ создается для координации деятельности органов 

государственной власти, хозяйствующих субъектов по развитию особой 

экономической зоны, контроля за выполнением соглашения о создании особой 

экономической зоны, за расходованием бюджетных средств, выделяемых на 

обустройство территории, а также для рассмотрения и утверждения перспективных 

планов развития особой экономической зоны, сообщается на сайте innopolis.ru. Кроме 

того, наблюдательный совет рассматривает заявки и бизнес-планы потенциальных 

http://kazan.dk.ru/news/fond-razvitiya-internet-iniciativ-otkryvaet-zaochnye-akseleratory-v-shesti-gorodax-rossii-236836646#ixzz2uz5BgNGr
http://kazan.dk.ru/news/fond-razvitiya-internet-iniciativ-otkryvaet-zaochnye-akseleratory-v-shesti-gorodax-rossii-236836646#ixzz2uz5BgNGr
http://info.tatcenter.ru/news/134059/
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резидентов особой экономической зоны и рекомендует их к дальнейшему 

рассмотрению на следующем этапе процедуры получения статуса резидентов. 

Первое заседание совета запланировано на конец марта 2014 года. 

В состав наблюдательного совета ОЭЗ «Иннополис» вошли представители как 

региональных, так и федеральных органов власти, а также эксперты из сферы 

информационных технологий и инвестиционного сектора, всего 13 человек. Это 

президент РТ Рустам Минниханов, глава Лаишевского муниципального района 

Михаил Афанасьев, заместитель директора департамента особых экономических зон, 

проектов развития регионов и моногородов министерства экономического развития 

РФ Татьяна Балмышева, заместитель директора департамента инвестиционного 

бизнеса ОАО «АК БАРС» БАНК Илья Вельдер, глава Верхнеуслонского 

муниципального района Марат Зиатдинов, генеральный директор ОАО «Особая 

экономическая зона «Иннополис» Игорь Носов, директор департамента особых 

экономических зон, проектов развития регионов и моногородов министерства 

экономического развития РФ Андрей Соколов, ректор автономной некоммерческой 

организации «Университет Иннополис» Александр Тормасов, генеральный директор 

ОАО «Особые экономические зоны» Вадим Третьяков, министр экономики РТ 

Мидхат Шагиахметов, заместитель премьер-министра Республики Татарстан – 

министр информатизации и связи РТ Роман Шайхутдинов, президент ЗАО «Ай-Теко» 

Шамиль Шакиров, заместитель директора департамента особых экономических зон, 

проектов развития регионов и моногородов министерства экономического развития 

РФ Александр Шацкий.  

http://www.business-gazeta.ru/article/98708/ 

 

«RCCnews» 

Татарстан определил представителей республики в советы 

директоров крупнейших компаний региона 

Кабинет министров Татарстана опубликовал постановление, согласно которому 

в советы директоров и ревизионные комиссии акционерных обществ назначаются 

представители республики на 2014-2015 годы. 

Так, на основании «золотой акции» в совет директоров ОАО 

«Камгэсэнергострой» вошел начальник управления строительства, транспорта, 

жилищно-коммунального и дорожного хозяйства аппарата кабмина Ильдар 

Сибгатуллин. В совет директоров ОАО «Казаньоргсинтез» вошел министр экономики 

РТ Мидхат Шагиахметов, ОАО «Нижнекамскнефтехим» - помощник президента РТ 

Ринат Сабиров. В совет директоров ОАО «Татхимфармпрепараты» назначен министр 

здравоохранения РТ Адель Вафин, ОАО «Татспиртпром» - премьер-министр РТ 

Ильдар Халиков. 

http://rccnews.ru/ru/news/financialinstitution/90838/ 

http://www.business-gazeta.ru/article/98708/
http://rccnews.ru/ru/news/financialinstitution/90838/
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«Бизнес онлайн» 

Минстрой Татарстана спишет жилой фонд, «которого нет» 

Татарстан по итогам прошлого года занял 23-е место в РФ по показателям 

развития малого и среднего бизнеса. 

Соглашения об оценке деятельности органов местного самоуправления на 2014 - 

2016 годы подписали накануне в кабмине РТ премьер-министр Татарстана Ильдар 

Халиков и главы муниципалитетов. А министры Мидхат Шагиахметов, Энгель 

Фаттахов, Ирек Файзуллин и Адель Вафин, выступая с докладами, предложили свои 

рецепты достижения необходимых показателей. Так, по мнению Фаттахова, чтобы 

улучшить показатели республики, нужно взять под контроль группу риска — 

выпускников, которые могут завалить ЕГЭ. А Адель Вафин в качестве резерва роста 

показателей продолжительности жизни предлагает учет мигрантов. 

ТАТАРСТАН НА ТРИ ЧЕТВЕРТИ ИСПОЛНИЛ ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ 

Накануне в кабмине РТ премьер-министр Татарстана Ильдар Халиков и главы 

муниципалитетов подписали соглашения о достижении планируемых значений 

показателей для оценки эффективности деятельности органов местного 

самоуправления муниципальных образований на 2014 - 2016 годы. Открывая 

заседание, Халиков заявил о необходимости формирования единой системы оценки 

деятельности министерств, ведомств и органов местного самоуправления. Премьер 

сообщил, что в 2013 году средний уровень исполнения целевых показателей в 

Татарстане составил 75,7%, что на 9,3% выше уровня 2012-го. 

Продолжая тему ранжирования, министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов 

сообщил, что по итогам 2013 года лидерами сводного рейтинга стали Казань, 

Альметьевский, Лаишевский районы, а замыкают его Тетюшский, Спасский и 

Чистопольские районы. По его словам, в прошлом году объем отгруженной продукции 

составил 1,5 трлн. рублей. Наибольший прирост по динамике объема продукции 

показали Елабужский, Альметьевский, Зеленодольский, Тюлячинский районы, 

наибольшее снижение — Заинский, Нижнекамский, Сабинский и Кукморский. 

«Сокращение собственных источников финансирования привело к снижению 

объема инвестиций в основной капитал в 16 районах республики, — сообщил 

Шагиахметов. — Наибольшее снижение зафиксировано в Тюлячинском, Спасском 

районах. Наибольший прирост инвестиций в Менделеевском, Елабужском районах. 

Но это связано в первую очередь с реализацией проекта «Аммоний» и развитием 

особой экономической зоны». Негативная динамика сохраняется и в этом году. По 

данным Татарстанстата, индекс промышленного производства в январе составил 

100,1%, в феврале — 101,2%. Падение темпов промпроизводства с показателем ниже 

100% отмечено в 19 муниципальных районах. 

«КТО НЕ СПИШЕТ ЖИЛЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ, ТОМУ ПРИДЕТСЯ УВЕЛИЧИТЬ 

ВВОД ЖИЛЬЯ» 
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Для того, чтобы Татарстан выполнил показатели по вводу жилья, по словам 

министра строительства, архитектуры и ЖКХ РТ Ирека Файзуллина, объемов 

запланированного строительства недостаточно. Отношение общей площади 

введенных жилых домов и общей площади жилого фонда должно составлять 2,58. 

«При том объеме жилья, которое мы введем в этом году, а это 2 миллиона 399 тысяч 

метров, коэффициент составит 2,52, — сообщил Файзуллин. — Что нужно сделать, 

чтобы достичь необходимых показателей? Первое — увеличить на 270 тысяч 

квадратных метров объем ввода жилья, вторая задача — снять с баланса жилых 

помещений все нежилые». «Речь идет о списании жилого фонда, которого фактически 

нет, — добавил Халиков. — Для меня близкий Агрызский район. Деревня Балтачево, 

например. Там лет 20 никто не живет, но все дома числятся в учете». По словам 

министра, поручение списать часть жилого фонда получило БТИ: «Нам надо 

посмотреть 9 миллионов 700 тысяч квадратных метров жилья, что ушло в нежилые 

помещения. Этот показатель мы имели в советское время, в 90-е и нулевые годы мы за 

него не отчитывались. Задачи были другие. Кто не спишет жилые помещения, тому 

придется увеличить ввод жилья. Сегодня других решений нет». 

http://www.business-gazeta.ru/article/98699/ 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

5 марта в Москве состоится заседание Высшего Евразийского 

экономического совета 

5 марта в Москве состоится очередное заседание Высшего Евразийского 

экономического совета (ВЕЭС) на уровне глав государств. 

Президенты России, Белоруссии и Казахстана обсудят ключевые направления 

интеграционного взаимодействия – функционирование Таможенного союза и Единого 

экономического пространства, а также ход работы над договором о создании с 1 

января 2015 года Евразийского экономического союза. 

http://www.kremlin.ru/news/20365 

 

Совещание по вопросам противодействия незаконным 

финансовым операциям 

Владимир Путин посетил Федеральную службу по финансовому мониторингу, 

где провёл совещание по вопросам противодействия незаконным финансовым 

операциям в банковской сфере. 

http://www.business-gazeta.ru/article/98699/
http://www.kremlin.ru/news/20365
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Перед началом совещания глава государства ознакомился с работой Центра по 

оценке рисков отмывания денег и финансирования терроризма при 

Росфинмониторинге, который был создан по Указу Президента в июне 2012 года. 

http://www.kremlin.ru/news/20367 

 

Владимир Путин ответил на вопросы журналистов о ситуации на 

Украине 

В.ПУТИН: Добрый день, уважаемые коллеги! 

Знаете, мы как поступим? Я, во всяком случае, предлагаю так сделать. Провести 

нашу сегодняшнюю встречу не как интервью, а как беседу. Поэтому попросил бы вас 

набросать максимальное количество вопросов, я их помечу, постараюсь, насколько 

смогу, на них ответить, а потом поговорим уже более подробно, по деталям, по тем 

нюансам, которые, может быть, вас интересуют особенно. 

Пожалуйста. 

ВОПРОС: Владимир Владимирович, хотелось бы задать вопрос (поскольку Вы 

достаточно длительную паузу держали, у нас много вопросов накопилось), как Вы 

оцениваете то, что произошло в Киеве? Считаете ли Вы легитимными правительство и 

исполняющего обязанности президента, который сейчас в Киеве находится? Готовы 

ли, и на каких условиях, поддерживать с ними контакты? И считаете ли Вы 

возможным, Вы сами, возвращение к договорённостям 21 февраля, о которых мы 

сейчас часто упоминаем? Спасибо. 

ВОПРОС: Владимир Владимирович, Россия пообещала финансовую помощь 

Крыму, вчера было дано поручение Минфину. Есть ли уже понимание, сколько даём, 

из каких источников, на каких условиях и когда эта помощь будет предоставлена? 

Ситуация там довольно тяжёлая. 

ВОПРОС: Когда, при каких условиях и в каком объёме может быть применена 

военная сила на Украине? Насколько это соответствует международным 

договорённостям с Россией? Имеют ли какое-то отношение учения, которые прошли 

буквально недавно, к возможности применения военной силы? 

ВОПРОС: Про Крым хотелось бы узнать. На Ваш взгляд, сохраняются ли до сих 

пор провокации или какая-то опасность для русских граждан, которые сейчас в 

Крыму, и для русскоязычного населения? И вообще динамика, она к лучшему или к 

худшему сейчас развивается? Потому что новости идут оттуда совершенно различные. 

ВОПРОС: В случае если всё-таки Вы примете решение вводить войска, 

просчитали ли Вы для себя, для страны, для мира возможные риски, как то: 

экономические санкции, ухудшения в сфере глобальной безопасности, возможный 

http://www.kremlin.ru/news/20367
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визовый запрет или более широкую изоляцию России, возможно, о чём звучат 

призывы среди западных политиков? 

ВОПРОС: Накануне российские рынки резко отреагировали падением на 

решение Совета Федерации, курс рубля обновил исторические минимумы. Ожидали 

ли Вы такой реакции? Какие последствия Вы видите для экономики? Нужно ли какие-

то экстренные меры сейчас принимать и какие? И, например, не считаете ли Вы, что 

решение ЦБ о переходе к свободному плаванию рубля было преждевременным? 

Возможно, нужно временно отменить это решение? Как Вы думаете? 

В.ПУТИН: Хорошо, давайте пока ограничимся. Я начну, а потом продолжим. Не 

переживайте, я постараюсь по максимуму ответить. 

Во-первых, оценка того, что произошло в Киеве, на Украине в целом. Оценка 

может быть только одна – это антиконституционный переворот и вооружённый захват 

власти. С этим никто и не спорит. Кто с этим спорит? Вопрос для меня есть, на 

который ни я не могу ответить, ни мои коллеги, с которыми, как вы знаете, я очень 

много в последнее время обсуждал проблему Украины по телефону. Вопрос такой: 

зачем это сделано? 

Обратите внимание, ведь Президент Янукович при посредничестве трёх 

министров иностранных дел европейских стран – Польши, Германии и Франции – в 

присутствии моего представителя (в таком качестве выступил омбудсмен, 

Уполномоченный по правам человека в Российской Федерации Владимир Петрович 

Лукин) подписали между оппозицией и властью тогда, 21-го, то самое соглашение, по 

которому, я хочу это подчеркнуть (хорошо это или плохо, я просто факт хочу 

отметить), Янукович практически свою власть уже сдал. Он согласился на всё, что 

требовала оппозиция: он согласился на досрочные выборы парламента, на досрочные 

выборы Президента, согласился вернуться к Конституции 2004 года, чего оппозиция 

требовала. Он положительно отреагировал и на нашу просьбу, и на просьбу западных 

стран, и прежде всего своей оппозиции, не применять силу. Ведь он не отдавал ни 

одного незаконного приказа по стрельбе по несчастным демонстрантам. Он, более 

того, дал указание вывести все милицейские силы из столицы, и они выполнили его 

приказ. Он поехал на мероприятие в Харьков, как только он уехал в Харьков, вместо 

того чтобы освободить занятые ранее административные здания, сразу же захватили и 

его резиденцию президентскую, и здание правительства, вместо того чтобы исполнить 

то, о чём договорились. 

Ведь я задаюсь этим вопросом: для чего? Я хочу понять, зачем это сделано? Он 

и так сдал, по сути, всю власть, и у него, я считаю, и я ему об этом говорил, не было 

никаких шансов переизбраться. И все с этим согласны, все мои коллеги, с которыми я 

разговаривал в последние дни по телефону. Зачем нужно было заниматься 

незаконными, антиконституционными действиями и вводить страну, втаскивать 

страну в тот хаос, в котором она сегодня оказалась? До сих пор ведь бродят по Киеву 

боевики в масках с оружием в руках. Вот на этот вопрос просто нет ответа. Хотели 

кого-то унизить, показать свою силу? Это, по-моему, глупые абсолютно действия. 
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Добились, мне кажется, результата, обратного ожидаемому, потому что вот этими 

действиями в значительной степени раскачали восток и юго-восток Украины. 

http://www.kremlin.ru/news/20366 

 

О применении инновационных технологий в строительстве  

Заседание президиума совета по модернизации экономики и инновационному 

развитию России.  

Вступительное слово Дмитрия Медведева 

Доклад Министра строительства и жилищно-коммунального хозяйства Михаила Меня 

Сообщение президента группы компаний «Мортон» Александра Ручьёва 

Брифинг Михаила Меня 

Д.Медведев: Наша сегодняшняя встреча, заседание президиума совета по 

модернизации экономики и инновационному развитию, посвящена применению 

инновационных технологий в строительстве. Тема, безусловно, имеющая право на 

существование, как и другие, которые мы рассматривали, именно в силу важности 

самой строительной отрасли. 

Четыре месяца назад образовано новое министерство – Министерство 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства. Рассчитываю на то, что 

организационный период уже пройден и сейчас само ведомство может не только 

заниматься организацией основной деятельности, но и решением важнейших задач по 

инновационному развитию отрасли, по достижению тех целевых ориентиров, которые 

стоят перед отраслью. 

Д.Медведев: «За последние годы в России реализован ряд масштабных 

строительных проектов, в общем, понятные для нас большие стройки – это 

Универсиада в Казани, саммит АТЭС во Владивостоке, зимние Олимпийские и 

Паралимпийские игры в Сочи. Всё это, в целом можно признать, – успешные проекты, 

которые продемонстрировали возможности нашего строительного комплекса». 

Немало сделано было за последнее время и для развития отраслевой науки. Есть 

неплохие предложения по повышению энергоэффективности стройки, по применению 

композиционных материалов, различного рода современных конструкций, включая 

армированные. 

Институты развития, в основном это ВЭБ и «Роснано», некоторые другие, также 

принимали в этом участие, вложили более 37 млрд рублей в различные проекты на 

разных стадиях – от научных исследований до разработок и создания современных 

производств. Есть отдельные инвестиционные проекты по модернизации 

http://www.kremlin.ru/news/20366
http://government.ru/news/10883#dam
http://government.ru/news/10883#men
http://government.ru/news/10883#ruch
http://government.ru/news/10883#briefing
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строительных мощностей, но если говорить о массовом жилищном строительстве, за 

редким исключением ситуация пока, конечно, далека от идеальной. 

Я не буду перечислять трудности, которые связаны с применением инноваций в 

отрасли, надеюсь, это сделает министр. Остановлюсь лишь на трёх позициях. 

Первое – это, конечно, недостаточная согласованность действий основных 

участников самого инновационного цикла, я имею в виду всех, начиная, от 

государства, бизнеса, саморегулируемых организаций, институтов развития, 

отраслевых научных центров и образовательных центров.  

Второе – это довольно такое распространённое и даже в известной степени 

объективное противоречие, которое возникает на различных этапах строительства. 

Инновации нередко предполагают большие расходы на этапе проектирования и 

строительства, и получение выгоды от эксплуатации в будущем, может быть, менее 

такое очевидное. Поэтому инвестиции в такие решения должны предполагать и 

бо льшую экологичность, и лучшую энергоэффективность, и лучшую износостойкость, 

но это требует денег, это мы тоже понимаем. 

Третьей проблемой остаётся проблема  нормативно-технической документации– 

это для нас вечная проблема. 

http://government.ru/news/10883 

 

Интервью Игоря Шувалова агентству «Прайм»  

Первый заместитель Председателя Правительства Игорь Шувалов в интервью 

корреспонденту агентства «Прайм» Людмиле Кузьмич рассказал о крупных 

государственных проектах и особых экономических условиях, необходимых 

российским территориям для развития, и о готовности федеральных властей пойти им 

навстречу.  

Л.Кузьмич: В чём вы видите экспортный потенциал России? Это сырьё? 

И.Шувалов: Почему, не только. У нас огромное количество вариантов. Это 

продукция сельхозпереработки, например. Японцы активно отрабатывали идею 

развития соевого кластера в Амурской области, но, к сожалению, после наводнения 

надо будет посмотреть, как она будет реализована. Но они собирались не только в 

производство инвестировать, но и в переработку. 

Во всё, что связано с пищевой безопасностью, регион может внести большой 

вклад. Если вы поедете в северо-восточные провинции Китая и послушаете, что они 

говорят про земли Приморского края и его возможности, то вы приятно будете 

удивлены. Мы часто недооцениваем, что имеем. Там богатая природа, и это 

продукция, которая связана со всем, что даёт лес. Там сильна школа биотехнологий, 

которая, наверное, будет дальше превращаться в школу биомедицины. 

http://government.ru/news/10883
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Тихоокеанский рынок – стремительно растущий и быстро меняющий качество 

жизни. И всё, чем обладает Россия, будет там востребовано. 

Л.Кузьмич: Уже есть понимание, сколько таких проектов будет? 

И.Шувалов: Мы сейчас активно работаем над этим. Есть субъекты, которые 

предлагают новые подходы, есть субъекты, которые пока «спят», но их будем 

подталкивать. Красноярский край – среди лидеров, Приморской край очень активен. 

Но это не должны быть просто заявки в виде деклараций. Это должны быть 

конкретные проработанные предложения. 

http://government.ru/vice_news/10888 

 

Письмо Минтруда России от 18 июля 2013 г. № 18-2/10/2-4038 

«Разъяснения по применению Федерального закона от 3 декабря 2012 г. 

№ 230-ФЗ «О контроле за соответствием расходов лиц, замещающих 

государственные должности, и иных лиц их доходам» и иных 

нормативных правовых актов в сфере противодействия коррупции» 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/anticorrup

tpolicy/method/201403046 

 

Рекомендации Минтруда России по заполнению справок о 

доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/anticorrup

tpolicy/method/201403045 

 

Минрегион России начал подготовку к XIII Общероссийскому 

форуму «Стратегическое планирование в регионах и городах России»  

Заместитель Министра регионального развития Валерий Гаевский провел 

заседание Организационного комитета по подготовке XIII Общероссийского форума 

«Стратегическое планирование в регионах и городах России», который состоится 27-

28 октября 2014 года в Санкт-Петербурге.   

Цель Форума 2014 года – способствовать содержательному обновлению, 

переосмыслению региональных и муниципальных стратегий с учетом современных 

реалий: продолжающейся глобальной экономической нестабильности и 

необходимости ускорения регионального развития страны. 

http://government.ru/vice_news/10888
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/anticorruptpolicy/method/201403046
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/anticorruptpolicy/method/201403046
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/anticorruptpolicy/method/201403045
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/anticorruptpolicy/method/201403045
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Оргкомитет утвердил тему Форума: «Стратегическое планирование в регионах и 

городах России: обновление стратегий, обновление смыслов».  

В ходе заседания были также определены основная концепция, тематические 

блоки и акции Форума. 

Среди основных тематических блоков: 

- Новые рамки стратегирования; 

- Федеральные инициативы для регионального развития; 

- «Локомотивы России»; 

- Приграничное сотрудничество; 

- Культура как стратегический ресурс; 

- Зеленый день Форума: ценности устойчивого развития. 

В рамках панельных дискуссий и круглых столов будут подняты вопросы 

актуализации существующих стратегий, реализации мегапроектов, развития особых 

территорий (Арктика, Дальний Восток, Приморские регионы), создания 

межрегиональной транспортной инфраструктуры, внедрения регионального 

инвестиционного стандарта, пространственного развития в регионе Балтийского моря, 

агломерационных процессов. 

В ходе заседания было также рассмотрено предложение о проведении конкурса 

стратегий российских городов. 

Кроме того, в этом году предполагается увеличить долю акций форума, 

проходящих в формате открытой дискуссии. 

Следующее заседание Организационного комитета форума состоится в апреле. 

http://www.minregion.ru/news_items/4094?locale=ru 

 

Агентство стратегических инициатив и Правительство 

Красноярского края будут создавать новую систему профессиональной 

подготовки кадров 

28 февраля корпоративный директор Агентства стратегических инициатив 

Светлана Чупшева и заместитель губернатора Красноярского края Андрей Гнездилов 

подписали «дорожную карту» по созданию Национальной системы компетенций и 

квалификаций (НСКК) в Красноярском крае . В плане мероприятий до 2020 года 

отражены основные направления развития эффективных форм профориентации, 

образования и повышения квалификации специалистов интеллектуальных и рабочих 

http://www.minregion.ru/news_items/4094?locale=ru
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профессий, востребованных в реальном секторе экономики, государственном и 

муниципальном управлении, социальной сфере.  

Ожидается, что по итогам реализации мероприятий «дорожной карты» число 

рабочих мест в Красноярском крае увеличится с 285600 до 390300, число выпускников 

вузов и колледжей, трудоустроенных в течение первого года по окончании учебы, 

вырастет до 51,4%.  

В прошлом году Правительство региона утвердило Стратегию развития 

профессиональной ориентации до 2020 года. Теперь Красноярскому краю предстоит 

включиться во Всероссийское движение WoldSkills Russia и стать одним из ключевых 

регионов по развитию соревновательного формата повышения квалификации через 

организацию и проведение Чемпионата рабочих профессий. 

http://www.asi.ru/news/16909/ 

 

Рустам Минниханов принял участие в заседании президиума 

Совета при Президенте РФ по модернизации экономики и 

инновационному развитию России 

Заседание президиума Совета при Президенте РФ по модернизации экономики и 

инновационному развитию России состоялось сегодня в Горках (Московская область). 

Провел заседание Председатель Правительства Российской Федерации Дмитрий 

Медведев. 

В мероприятии принял участие Президент Республики Татарстан, председатель 

совета Ассоциации инновационных регионов России Рустам Минниханов. 

Члены президиума Совета и приглашенные обсудили вопросы внедрения 

инноваций и использования новых современных материалов и технологий в сфере 

строительства. Дмитрий Медведев, в частности, напомнил, что четыре месяца назад 

было образовано новое министерство – Министерство строительства и жилищно-

коммунального хозяйства РФ, - и сейчас ведомство может не только заниматься 

организацией основной деятельности, но и решением важнейших задач по 

инновационному развитию отрасли, по достижению тех целевых ориентиров, которые 

стоят перед отраслью. 

Председатель Правительства Российской Федерации обозначил ряд проблем, 

которые связаны с применением инноваций в отрасли строительства.  

Прежде всего, это недостаточная согласованность действий основных 

участников самого инновационного цикла. Вторая проблема внедрения инноваций, о 

которой сказал Дмитрий Медведев, - это то, что «инновации нередко предполагают 

большие расходы на этапе проектирования и строительства, тогда как получение 

выгоды от эксплуатации в будущем, может быть, менее очевидное».  

http://www.asi.ru/news/16909/
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Третьей проблемой, по мнению Главы Правительства РФ, остается проблема 

нормативно-технической документации. «Это для нас вечная проблема, - сказал он. - 

Хотя есть движение по целому ряду позиций, включая те же самые композиты, однако 

выпуск стандартов и свод правил, мягко говоря, не всегда успевает за развитием 

технологий». 

В качестве примера использования современных материалов и технологий на 

заседании президиума Совета по модернизации привели, в частности, проект на 

территории Республики Татарстан - строительство «умного» города-спутника «Смарт 

Сити Казань». 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/275815.htm 

 

Состоялось заседание Совета директоров ОАО «Сетевая 

компания» под председательством Премьер-министра Республики 

Татарстан Ильдара Халикова 

На заседании Совета директоров были рассмотрены итоги тарифной кампании 

ОАО «Сетевая компания» на 2014 год и утвержден бюджет доходов и расходов 

компании на 2014 год.  

Совет директоров рассмотрел план капитального строительства на 2014 год. 

Среди наиболее значимых работ, реализация которых запланирована на 2014 год, - 

реконструкция ПС 500 кВ Бугульма, ПС 500 кВ Киндери (4-я очередь), ПС 220 кВ 

Нижнекамская, ПС 220 кВ Кутлу-Букаш, ПС 110 кВ Кировская (г. Казань), ПС 110 кВ 

Южная (г. Казань), ПС 110 кВ БСИ (г. Набережные Челны), строительство ВЛ 110 кВ 

1и2 цепь Тойма-2 – 2 РП-1 ОЭЗ «Алабуга», проектирование строительства ВЛ 220 кВ 

Елабуга-Центральная.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/275757.htm 

 

Международный форум «Invest in Tatarstan» соберет более 450 

участников из 16 стран и 11 регионов России 

Более 450 участников соберет II Международный зимний форум «Invest in 

Tatarstan-2014», который будет проходить 5-6 марта на площадке горнолыжного 

комплекса «Казань». Изначально планировалось, что форум соберет порядка 250 

участников, однако интерес к мероприятию превзошел ожидания организаторов.  

Как сообщил сегодня на пресс-конференции, состоявшейся в Доме 

Правительства РТ, руководитель Агентства инвестиционного развития Татарстана 

Линар Якупов, участники форума представляют 16 стран, в том числе Китай, 

Великобританию, Италию, Катар, ОАЭ, США, Сингапур, Турцию, Швейцарию, 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/275815.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/275757.htm
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Чехию, Германию. Кроме того, в форуме примут участие представители 11 регионов 

России.  

Напомним, форум «Invest in Tatarstan» – это своего рода PR-кампания 

инвестиционных возможностей Татарстана, а также инструмент для привлечения в 

республику инвесторов. Площадка форума позволяет не только наглядно 

продемонстрировать зарубежным гостям инвестиционный потенциал РТ, но и 

обсудить конкретные вопросы. Участники мероприятия – представители крупных 

инвестиционных компаний и фондов, финансовых институтов, различных бизнес-

структур, промышленных предприятий, государственных органов и т.д.  

«Мы будем обсуждать различные вопросы, стоящие перед инвесторами. В том 

числе внешние и внутренние факторы, которые являются препятствием для того, 

чтобы привлекать инвестиции. И, конечно же, будем рассматривать лучшие практики 

и опыт», – сообщил Линар Якупов.  

В рамках мероприятия состоятся пленарная сессия и круглые столы по 

различным темам, таким как «Локализация производства автокомпонентов», 

«Здравоохранение», «Рынок недвижимости Казани», «Сервисная индустрия и 

аутсорсинг бизнес-процессов», «Индустрия «халяль». Программа первого дня 

завершится деловым ужином с участием Премьер-министра РТ Ильдара Халикова.  

В рамках второго дня «Invest in Tatarstan» пройдет заседание «Клуба инвесторов 

Республики Татарстан» с участием Президента РТ Рустама Минниханова. В тот же 

день на площадке форума состоится коллегия Агентства инвестиционного развития РТ 

об итогах работы в 2013 году и задачах на 2014 год.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/275677.htm 

 

Президент Татарстана встретился с руководством компании 

«Шишеджам» 

Вопросы реализации проекта по строительству заводов турецкой компании 

«Шишеджам» на территории ОЭЗ «Алабуга» обсуждались сегодня на встрече 

Президента Республики Татарстан Рустама Минниханова и делегации компании во 

главе с генеральным директором Ахметом Кырманом. 

Компания «Шишеджам» строит в ОЭЗ «Алабуга» заводы по выпуску листового 

и автомобильного стекла. Объем инвестиций в строительство предприятий превышает 

10 миллиардов рублей. 

Отметив высокую степень готовности проекта, Рустам Минниханов предложил 

приступить к эксплуатации завода в пусконаладочном режиме. 

В свою очередь Ахмет Кырман поблагодарил Рустама Минниханова за помощь, 

которая оказывалась компании «Шишеджам» на всех этапах проекта. Он озвучил 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/275677.htm
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Президенту Татарстана ряд вопросов, которые предстоит решить предприятию в 

преддверии запуска. 

«Мы сделаем все, чтобы проект был успешным. Важно не только построить 

завод, но и обеспечить его эффективную работу», - заявил Рустам Минниханов в 

завершение встречи. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/275599.htm 
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